

Au fil du temps.

Le journal des météo amateurs d'entre Rhône et Loire.



Méandres de la Loire en amont de la retenue de Grangent à proximité de St-Etienne. Photo Guillaume Louÿs le 27 avril 2008 à 15h 34.

Avril refait les niveaux.

Au premier tiers de l'année, c'est toujours février qui, malgré ses 29 jours, détient le record de cumul mensuel d'ensoleillement de 2008. Un février plus ensoleillé que mars et avril de la même année ne s'était jamais produit, à Andrézieux, depuis au moins 1971. Il est toutefois difficile d'accuser le soleil d'absentéisme en cet avril car il ne s'est caché qu'une dizaine d'heures de plus qu'à l'habitude ; la cause de ce bouleversement hiérarchique est plutôt due à l'extraordinaire luminosité de février dernier.

Ce manque de soleil a tout de même profité à la pluviométrie qui affiche un net excédent dans toutes les stations de nos deux départements. Ces pluies abondantes (plus de 2 fois la normale entre Feurs et Violay) ont à peu près comblé le déficit hydrique accumulé depuis le 1er janvier.

On entend dire de ci de là qu'avril 2008 a été frais : il n'en est rien. Certes il a été beaucoup plus froid que son homonyme de l'an dernier, mais devant un géant on se trouve nain. L'excédent thermique est de l'ordre de 0.5 ou 1° pour les postes de plaine et de moyenne montagne. En « haute » montagne, avril 2008 est effectivement légèrement plus froid que la normale puisque le l'enregistreur de Pierre-sur-Haute note un déficit de l'ordre du demi degré sur la température moyenne (écart obtenu à l'aide des moyennes de J-B SUCHEL, ramenées à la normale 71-00). En ce haut lieu, la moyenne thermique d'avril 2008 est, au dixième près, égale à celle de février dernier ; c'est de nouveau souligner l'extrême douceur, en altitude, de ce février anticyclonique.

Ce mois-ci, nous accueillons un nouvel adhérent à l'A.M.R.L, il s'agit de Pierre LIGOUT de Violay. Une autre bonne nouvelle pourrait bien intéresser les nombreux internautes lecteurs de cet édito : tous les bulletins de l'année 2005 sont désormais disponibles gratuitement en téléchargement, voyez le site de l'association <u>www.meteo-rhone-loire.org</u> pour tous les détails.

Michel Gagnard.

Président de l'Association Météorologique d'entre Rhône et Loire. Association reconnue d'intérêt général.